



Lettre d'information n°31

Juillet 2022

Nouvelles de Ndem

Aissa, la vice-présidente de l'ONG de Ndem a brossé un tableau général de la situation au Sénégal.

Voici ce que nous avons retenu de ses propos :

« Les premières pluies ont démarré plus tôt que d'habitude dans la zone. Nous plaçons nos espoirs dans un bon hivernage, ce qui permettrait cette année, contrairement à l'an passé, une récolte satisfaisante de mil, de haricot sénégalais (le niebe) et d'arachide. Cela soulagerait la population en termes de souveraineté alimentaire car les prix tels que l'huile, la farine, le riz...ont considérablement augmenté mais pas le pouvoir d'achat des ménages.

La situation sociale est explosive depuis quelque temps et accrue par une situation politique inquiétante. En effet le président Macky Sall veut briguer un 3^{ème} mandat. Il y a des intérêts liés au gaz et à d'autres ressources minières et des lobbies extérieurs qui s'intéressent davantage au Sénégal et font qu'il s'accroche au pouvoir. Les sénégalais n'y croient plus et sporadiquement la violence éclate, due aussi à la cherté de la vie.

Grâce à une petite aide extérieure, nous avons pu distribuer des semences à tous les groupements de femmes de la zone pour qu'elles puissent avoir un champ et cultiver au moment de l'hivernage. Les femmes sont courageuses, persévérantes et dans de très bonnes dispositions. Cette situation sociale inquiétante nous confirme dans notre choix d'œuvrer pour poser des exemples qui puissent inspirer les gens dans le pays car les femmes sont très engagées dans le travail. Celui-ci tourne autour de l'accès à l'eau en ce qui concerne l'agriculture vivrière, car, s'il est vrai que les cultures hivernales nourrissent les hommes, Il est possible d'installer des alternatives en période sèche et des formations pour des meilleurs rendements dans les périmètres d'agro écologie comme autour de Ndem.

Cette situation met en exergue l'importance des projets d'agro écologie de l'ONG de Ndem par rapport aux difficultés nationales. Cela nous booste pour faire des efforts par rapport aux populations courageuses qui demandent juste un peu d'encadrement et un peu de moyens pour travailler.

Les appuis solidaires extérieurs comme SNF restent essentiels dans le projet et sont le symbole d'exemples que les choses peuvent fonctionner différemment. De plus, des autorités locales jeunes engagées comme le maire de Ngogom peuvent petit à petit faire bouger les choses. Les populations et nous restons optimistes et confiants ! »

Les projets

La cantine de la case des tout-petits va s'arrêter le 30 juin et a bien fonctionné.

Au collège, 832 élèves, de la sixième à la troisième, bénéficient de la cantine scolaire. Les deux jours de cantine sont assurés par les mamans de Ndem et des villages environnants. Chaque village (sept au total) représenté par quelques femmes, prépare un repas à tour de rôle dans la semaine.

A Keur Potié les récoltes permettent aux femmes de vendre des salades, des navets, des aubergines, du chou, du bissap vert et de la menthe. Pendant l'hivernage les femmes vont être très occupées dans leurs champs avec les hommes mais l'ONG va les aider à planter dans le périmètre d'agro écologie certaines variétés qui pourront résister aux fortes pluies.





Le jardin faune flore : La pépinière d'arbres fruitiers et le maraîchage marchent bien. Cheikh est aidé par deux jeunes du village. Le restaurant a rouvert ses portes avec des sandwiches et du café pour les artisans et ponctuellement sur rendez-vous pour les invités. Le club nature continue. Les enfants sont toujours présents.

Le yaakaar : La construction d'un bâtiment en briques rouges que des jeunes de Ndem vont fabriquer eux-mêmes a commencé pour le combustible écologique Yaakkaar grâce à L'ONG ID (Initiative Développement) et la région Aquitaine.

Le centre artisanal : Il est toujours géré par les deux jeunes responsables de l'équipe. Ils ont eu une commande d'une centaine de sacs de toile de jute de pommes de terre pour l'université de Bambey dans le cadre d'un partenariat sur l'agro écologie. La teinture des produits se fait désormais à Mbacké Cador mais la coupe confection se fait à Ndem. Malgré la crise économique évidente, les ateliers travaillent. La boutique de Saly marche bien et leur passe des commandes.

Darou Ndim : Chaque groupe de femmes des villages environnants a un champ dans le périmètre agro écologique. Reste un problème d'eau salée. L'ONG a dû faire un réseau d'adduction d'eau vers un autre forage. Les arbres grandissent et le moringa pousse. Cet espace prend forme et les femmes ont un grand enthousiasme. Un renforcement de la formation en vannerie a eu lieu. Par contre, la poterie est pour l'instant à l'arrêt ainsi que la boulangerie à cause de la hausse du prix de la farine. L'ONG réfléchit à utiliser du mil pour réduire le coût du pain. Il faut que cette activité permette de rémunérer les boulangers et de nourrir le cheval, ce qui n'était plus le cas. Ils gardent espoir et espèrent relancer l'activité après l'hivernage.

La case de santé de Darou Ndim : Sokhna Tall, la sage-femme de Ndem, très compétente, a rejoint son mari Daouda à Darou Ndim. L'ONG compte sur elle pour faire revivre la case de santé en profitant de la présence des femmes dans le champ d'agroforesterie à côté. IL faut que les gens reprennent confiance dans cette case de santé.

Les étudiants à Dakar : Nous recevons tous les mois les justificatifs de dépenses de scolarité et de transport des quatre étudiants. La personne en charge de ce suivi le fait très sérieusement. Nous attendons maintenant les résultats de l'année scolaire.

Les nouvelles de SNF

Les projets

« **Une production biologique locale pour les cantines scolaires de Ndem** » : malheureusement la fondation Bel vient de nous annoncer qu'elle n'avait pas retenu notre projet car ils ont souhaité privilégier de nouvelles associations.

C'est bien sûr pour nous une grande déception et il va en être de même pour les bénéficiaires de Ndem qui ont placé bien des espoirs sur ce projet.

Nous devons avoir bientôt une réunion avec eux pour en savoir plus sur leur décision.

Projet eau-assainissement :

Quelques mots sur ce projet sur lequel nous travaillons déjà depuis de nombreux mois ! Il comporte deux volets : la réalisation d'un forage hydraulique à Ndem et, pour l'assainissement, l'installation de 50 latrines familiales dans des concessions pauvres de la Commune de Ngogom et de 10 blocs sanitaires dans des écoles et des cases de santé dont celle de Ndem. Gros projet donc pour SNF ! Les demandes de subvention ont été déposées à l'YCID et à l'Agence de l'Eau Seine-Normandie. Montant total 135 000 €.

Nous en arrivons donc à la phase décisionnelle. La commission de l'YCID du 7 juin nous a déjà rendu un premier avis : « avis favorable sous réserves ». Les réserves sont de deux ordres :

- Obtenir, bien sûr, l'accord de l'AESN pour boucler le financement du budget
- S'assurer suite au changement de maire à Ngogom en janvier, que ce dernier prend bien toutes les dispositions d'organisation à mettre en place et de ressources à mobiliser, tant pour le forage, dont il demande à être le maître d'œuvre, que pour l'assainissement.

Nous nous activons donc sur ces interrogations, ayant toujours un bon espoir que les décisions positives soient prises, au cours de l'été ou à la rentrée !

Les activités



La collecte de stylos

En cette fin d'année scolaire, les enseignants, et bien d'autres nous appellent – et même de Paris, de Vernon etc. ! pour nous donner leurs stylos usagés collectés pendant l'année. Notre petite équipe s'active donc pour récupérer tous ces cartons avant de les trier, peser et envoyer à l'entreprise Terracycle qui, contre 20 kg nous donnera 20 €. Une aide bien utile pour financer les cantines des écoles de Ndem.

Un grand merci à tous !

Événements en septembre

La fête des associations :

Nous vous attendons au château de Plaisir
le samedi 3 septembre. Entre 13h et 17h
Nous serons heureux de vous retrouver



Journée de solidarité à la Clé des champs :

le samedi 17 septembre, à Plaisir pour le projet Eau et Assainissement : un nouveau forage à Ndem et des latrines douches dans la zone.

- ◆ Il y aura un atelier sur la fresque du climat à 15 h,
- ◆ deux concerts formidables le soir,
- ◆ une exposition, une vente d'artisanat de Ndem et de produits équitables d'Artisans du monde.

**Une journée festive et conviviale à ne pas manquer !
Nous vous attendons nombreux !**

JOURNÉE SOLIDARITÉ NDEM FRANCE
EN SOUTIEN AU PROJET « EAU & ASSAINISSEMENT »

15H LA FRESQUE DU CLIMAT
ATELIER LUDIQUE, COLLABORATIF & SCIENTIFIQUE SUR LES ENJEUX DU CLIMAT (À PARTIR DE 16 ANS)

18H30 ALCOBA CONCERT JAZZ-LATINO

21H BREAK YA BONES CONCERT AFROBEAT

À PARTIR DE 15H:
ARTISANAT VENTE DE PRODUITS ÉQUITABLES NDEM ET ARTISANS DU MONDE
EXPOSITION AGIR POUR L'ACCÈS À L'EAU POTABLE

ENTRÉE 10€ - PETITE RESTAURATION COMPRISE

LA FRESQUE DU CLIMAT
Artisans du Monde

SAM. 17 SEPT. | 15H

LA CLÉ DES CHAMPS
CONCERTS - RÉSIDENCES - ACTIONS CULTURELLES
STUDIOS - RENCONTRES

INFOS & RÉSERVATIONS
06 28 34 45 48
01 30 07 60 60

Plaisir

Nous vous souhaitons un bel été, ressourçant et reposant et serons très heureux de revoir tous ceux qui le pourront en septembre.

**N'oubliez pas de renouveler votre adhésion !
elle est essentielle pour nous aider à mener à bien les projets proposés
par l'ONG de Ndem**



Soutenez Notre Action

Merci de nous aider par votre adhésion ou votre don

Prénoms /

Noms /

Adresse

.....

Courriel 1

Courriel 2

Téléphone

(Pour un couple remplir les 2 prénoms, noms, courriels)

- Je renouvelle mon adhésion / J'adhère à l'association Solidarité Ndem France.
Adhésion annuelle: 10 € Adhésion couple: 20 €
- Je souhaite soutenir l'action de l'association en faisant un don de:€ *
- Je suis disposé à participer aux activités de l'association oui non

Ci-joint mon règlement de € par chèque libellé à l'ordre de : **Solidarité Ndem France** **

Ou Je fais mon adhésion directement sur Helloasso : [Inscription en ligne Helloasso](#)

Ou je souhaite effectuer un virement, contacter Hélène Gérard : helenegerault91@gmail.com

Fait à, le/...../ 20.....

Signature

* Un reçu fiscal sera envoyé pour le cumul annuel des dons

** Chèque à envoyer à la trésorière : Marie-George SY, 465 chemin de Groslier , N°26, 69210 L'Arbresle
Ou à la présidente : Hélène Gérard, 8 Allée Jean-Baptiste Carpeaux, 78370 Plaisir